

LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE

Diario de noticias

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

UN NÚMERO 5 CÉNTIMOS

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

ALICANTE: MARTES 19 de FEBRERO de 1918

Precio de los anuncios
— 50 céntimos de peseta la línea —
— 1.ª línea —
— 25 céntimos de peseta la línea —
— 2.ª y 3.ª líneas —
— 10 céntimos de peseta la línea —
— 4.ª línea —
R. milidas y equas mortuorias a
p. socios convencionales, en g. de des
al A. miembros de

Precio de suscripción
LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE
En la capital
Un mes 1.25 pesetas
T. m. n. 3.75
FUERA: Trimestre, 4.50
Pago de suscripción:
Castaños, 55—ALICANTE

NOTA DEL DIA Sigue la racha

Las futuras elecciones parece que van a dejar un rastro sangriento como en aquellos tiempos de caciquismo matón y cruel. El ejemplo del alcalde granadino que hace pocos días capitaneó una turba de desalmados agresores de dos candidatos, cundió rápido en las comarcas gallegas y en las últimas horas en la ciudad del Turia. Rodrigo Soriano, el popular republicano que un día monopolizó en el Parlamento el chiste procaz y la agudeza descomulgante, fué objeto de una agresión que muy fácilmente pudo privarle de la vida. Realmente estos preludios trágicos no hacen augurar unas elecciones incruentas y si el próximo domingo los impulsos agresivos de unos y otros explotan con la violencia que en estas vísperas sangrientas figurará el día 24 de febrero como una efeméride de hecatombe política, mejor dicho de impolítica hecatombe. Parece que en los tiempos que corremos, la elocuencia mitinesca no dá los frutos que esperaban los campeones del lirismo político-socialógico acomodaticio y sólo les produce de terribles más o menos graves en la piel. Es muy de lamentar que las seductoras sirenas de las multitudes que antes eran ovacionadas con delirante entusiasmo, sean ahora tironeadas cobardemente y decimos cobardemente porque no topamos otro calificativo para quienes hieren a mansalva a hombres indefensos. Muy de capa caída va la retórica en estos tiempos de cruel lucha por la vida material, lucha que ni se calma y atenúa con elocuentes promesas de redención, ni dejará de ser más cruel cada día si esa mágica palabra que parecería enfrañar un ideal, relegada a uno de esos infinitos propósitos de enmienda que en cada legistura nos formábamos o nos formamos la mayoría de los españoles para curarnos radicalmente de la atonía moral que nos embota la memoria, el entendimiento y la voluntad.

DESDE AGUAS

Al señor gobernador

Coacciones electorales
Es público que el alcalde de este pueblo, ha llamado por medio del alguacil del Ayuntamiento, a algunos vecinos, para que se presentaran en la Casa de la Villa, donde se les ha recomendado, en forma más o menos violenta, la conveniencia de votar la candidatura de don Carlos Regino Soler. Y a más de recorrer las casas de algunos particulares con el mismo fin, el alcalde ha tenido un altercado violento en plena calle con un funcionario público muy querido aquí, por su competencia y celo en el desempeño de sus funciones, por motivo de las coacciones verificadas. El señor gobernador puede enterarse de estos hechos que son públicos. Y esperamos que vista la circular del fiscal del Supremo, don Víctor Cobián, tomará las medidas oportunas para que se impidan toda clase de coacciones y amenazas en bien de la libre emisión del sufragio.

El Corresponsal

Aguas-18-2-1918.

Notas militares

Ha hecho su presentación ante el gobernador militar de esta plaza el primer teniente de infantería don Pedro García Puche y particularmente el capitán de infantería de marina don Jaime Alvarez Diaz.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para hoy
Administración principal de Co-

reos pesetas 4664 Jeje de Telegrafos: 1115:45 pesetas. presidente Audiencia 4450 pesetas.

Audiencia

Señalamientos de juicios para mañana:
Sección 1.ª— Juzgado de Alicante, causa por el delito de violación en grado de tentativa, contra Francisco García.
Abogado: Sr. Cutayar.
Procurador: Sr. Chorro.

Casa de Socorro

Durante las últimas 24 horas se han practicado en este centro benéfico las siguientes
CURACIONES
María Teresa Sala Sala, aguja implantada en el dedo medio de la mano izquierda.
TURNOS PARA MAÑANA
Médicos
D. Alvaro Gómez, Llucca y don Luis Pinedo.
PRACTICANTE
Sr. Orenés.

SEGUNDA RÉPLICA

Al cónsul naval inglés Mtr. Murisón - GIBRALTAR -

Una de las cosas que se observan estudiando esta cuestión de Gibraltar, es que Inglaterra no tiene derecho a erigirse en campeón de los pueblos débiles. Precisamente por ser España un pueblo débil le fué arrebatado Gibraltar alevosamente y a pesar de todos sus esfuerzos no ha podido recobrarlo. Al señor cónsul naval británico Mr. John Murison le ha molestado que nosotros empleemos la palabra «robo» al hablar del golpe de mano del almirante Rooke sobre la plaza española de Gibraltar. Lo sentimos, pero las cosas son como son y no como el señor Murison desearía que fuesen. En el artículo anterior hemos resucitado la historia del atraso que España fué víctima. No creemos que todo el patriotismo del cónsul naval inglés, tenga eficacia para modificar la verdad histórica. Así, pues, ha quedado definitivamente establecido en nuestro artículo anterior que Inglaterra luchaba contra Francia para sentar en el trono de España al archiduque Carlos que ingleses y españoles aliados peleaban por Carlos III contra los franceses y otros españoles aliados a los franceses peleaban por Felipe V; que los ingleses aprovechándose de este estado de cosas, cayeron el día 2 de Agosto de 1704 sobre Gibraltar y se apoderaron de él, no en nombre del que era para ellos legítimo rey de España, sino en nombre de la reina Ana de Inglaterra; que enseguida quisieron hacer lo mismo con Ceuta y no lo pudieron conseguir por la heroica defensa que hizo la guarnición española y su gobernador el marqués de Gironella; que en el tratado de Utrecht no tuvo España representantes y que, por consiguiente, el señor Cónsul Naval Mr. Murisón está en un error cuando dice contestando a nuestro artículo que «la posesión de Gibraltar por Inglaterra está bajo las firmas de los embajadores de Felipe V en un tratado internacional y, por consiguiente en la ley internacional de Europa. Esto, desgraciadamente para el supuesto derecho de conquista de Inglaterra, no es verdad. El despojo de Gibraltar en el tratado de Utrecht quedó sancionado por las firmas de los embajadores del rey Luis XIV de Francia, lo cual no tiene valor alguno de derecho para los españoles. Enseguida probaremos esto que decimos con un nuevo documento. Después del tratado de Utrecht hubo un tratado particular entre Felipe V y la reina Ana Estuardo de Inglaterra, en

el que, entre otras cosas, se acordaba la cesión de Gibraltar y de Menorca a la Gran Bretaña. No se trata, pues, de la ley internacional de Europa sino de un tratado particular. La misma Sociedad Geográfica de Madrid en 1890, y a propósito de un canal que pretendían abrir los ingleses en el istmo de Gibraltar, al dirigirse al Gobierno español, declara que la pérdida de aquella ciudad, no fué por derecho de conquista que, aunque injusto, podría ser glorioso, sino por manobra indigna, que no merece otro nombre lo que al amigo y aliado se hurta como hizo el almirante Rooke con el pretendiente Carlos III sustituyendo el pabellón austriaco por el británico. La alevosía de Rooke no la dispuso Inglaterra pero la apadrinó, añadiendo el sarcasmo del Parlamento inglés que hizo severos cargos al almirante por su conducta desleal y, sin embargo, la aprobaba, simulando luego perfecto derecho, por que Felipe V, que no tuvo representantes en el tratado de Utrecht de 1714 sancionó con su firma un despojo convenido por reyes extranjeros en contra del poder que Felipe dió al rey de Francia negándose a toda cesión de territorio. Ya ve el señor cónsul inglés, mister Murison, como la real sociedad Geográfica de Madrid emplea, en un documento oficial, dirigido al Gobierno la palabra «hurto», al referirse al acto del almirante Rooke. Ya se ve como, además, aquellos argumentos y los que nosotros venimos empleando son idénticos en su fondo, porque la verdad no tiene mas que un camino. Es muy natural que el señor Rodríguez de la Peña, dice el señor cónsul inglés—desea recobrar Gibraltar, así como un italiano patriota desearía recobrar Trieste del poder de Austria o que quiera un franco, recobrar Alsacia Lorena de Alemania; pues el señor Peña no debe suponer que el derecho de Inglaterra sobre Gibraltar sea en ningún respecto diferente al de Alemania sobre Alsacia Lorena. Las dos están en tratados explícitos; el tratado anglo español de Utrecht, en un caso, y el franco alemán, de Francfort, en el otro. Perdone el señor Murison que no aceptemos sus espaciales razones de diplomático. Nosotros, ya conoce el señor cónsul inglés, nuestras ideas en este punto, no dudamos del derecho de Alemania sobre Alsacia y Lorena. Ambas provincias son bien alemanas, aunque durante el curso de

la historia hayan pasado por la conquista del uno al otro Estado. Pero nosotros no creemos que Alsacia Lorena sean alemanas por el Tratado de Francfort si no por la lengua, la raza y hasta la geografía. Hay un derecho natural anterior a los tratados, preexistente, que es el que un hombre civilizado y justo debe invocar. Los tratados, ¿qué son los tratados si no se basan en un fondo de justicia? No son mas que un acto brutal de fuerza que usted como inglés, señor John Murison, no tiene derecho a invocar, por que su país que lucha por el derecho y la justicia de los pueblos contra la fuerza bruta de los Estados. El tratado de Francfort, a nuestro juicio no hizo más que hacer alemanas de derecho a esas dos provincias que de hecho eran alemanas. Ciertamente la naturaleza no ha puesto una frontera natural entre Alemania y esas dos provincias; no estan separadas del imperio alemán por una cordillera como los Pirineos o por un rio como el Danubio o el Amazonas; los franceses no pueden esgrimir sobre ellas otro derecho que el de las armas y el de la guerra. Eso es lo que se discute ahora. Pero, a pesar de todo, no podemos aceptar el parangón de Alsacia y Lorena con Gibraltar. Bastará echar una mirada sobre el mapa para ver que la península ibérica esta formada por la Naturaleza, por la Geografía. Si exceptuamos al pueblo hermano de Portugal, separado también de nosotros por Inglaterra, se ve que desde los Pirineos al cabo de Gata, España es una realidad geográfica, indiscutible, poblada por nosotros los españoles. ¿Que nos viene a contar el señor Murison con sus tratados? Si se hiciera mañana un tratado declarando ingles el rio Guadalquivir, no por eso seria menos español por los siglos de los siglos. No hay, por tanto, manra de embrollar esta cuestión. Todas las habilidades diplomáticas de todos los diplomaticos del mundo fracasaran. Gibraltar es tan español, tan indiscutiblemente español, antes y después del robo de Rooke, como Liverpool o Moncastle son ingleses. En cuanto a la conveniencia que tuvo para España la posesión de Gibraltar por Inglaterra y las ventajas que nos reportó nos permitirá el señor cónsul inglés que le repliquemos en otro artículo.

J. RODRIGUEZ DE LA PEÑA.

CRONICAS DE LA GUERRA

Noticias diversas

A los ingleses no les ha satisfecho nuestra conducta y no están conformes con nuestra neutralidad; necesitan hombres en los frentes de lucha y vendría a sus intereses y a sus deseos que nosotros nos sumásemos a la acción aliada, para que sufriesen un aumento considerable los efectivos de pelea en el teatro Occidental de operaciones. El «Times» lleva mejor que nosotros la cuenta de nuestros barcos hundidos y da una detallada estadística del tonelaje que hemos perdido en esta contienda, y luego de ponernos en los cuernos de la luna como nación valerosa, amante de su honor, de sus tradiciones y de sus esplendores pasados y orgullosa de su gloriosa historia, relata con prolijidad de detalles la opinión de los partidos políticos españoles y combate al actual Gobierno, a las derechas a los clericales y a los periódicos militares, asegurando que es muy probable que el Gobierno continúe temblando ante el águila alemana hasta que esté seguro de que los aliados le han cortado las garras. Es muy lógico, por las razones antes expuestas, que los ingleses opinen de esa manera, como es muy lógico también que nosotros sigamos opinando contrariamente a los ingleses. En eso precisamente estriba nuestro orgullo. La guerra submarina continúa violenta y activa, habiendo sufrido sensiblemente el servicio de transporte de los aliados en la parte oriental del Mediterráneo, con la destrucción de 33.000 toneladas. Fueron torpedeados cinco vapores que iban en convoy, dos de ellos muy cerca del puerto de Alejandría. En los frentes de tierra los partes oficiales no acusan la menor novedad en la zona italiana de pelea. Desde el Stelvio a la desembocadura del Piave y en el teatro occidental se advierte una actividad iniciada hace días por las tropas francesas con una larga e interrumpida serie de exploraciones, con efectivos elevados, en la zona de la Champagne, desde el Noroeste de Courcy, a la región limítrofe del bosque de la Argona. Estos tanteos tienen evidentemente por objeto avizorar los preparativos del adversario, sus concentraciones de fuerzas, la disposición de sus defensas y la de sus reservas estratégicas y la comprobación de la realidad de una próxima y enérgica ofensiva. En varios sectores de este mismo frente hubo durante la jornada última intensa actividad de cañoneo y de lanzamiento y aun de explosión de minas; los alemanes hicieron una incursión con éxito en las trincheras belgas y también se manifestó muy viva la pelea en los sectores de la Alta Alsacia. En los países de la Entente se observa hace unos días un gran decaimiento de espíritu, debido sin duda a que desconfían de sus propios medios y a que no tienen fe en que los Estados Unidos cumplan las ofertas que tantas veces hicieron, y en el choque que se avecina les toque, como es natural, la peor y más lamentable parte de la lucha.

CAPITAN EBRO.

De los trabajos que se reciban en esta redacción, publíquense o no, no se devuelven los originales

TIEMPO PERDIDO

CAIRELES Y PITONES

PAGINAS LITERARIAS

PENSADO VOLANDO

Las ganancias de la guerra

Esta guerra colosal que estalló en el verano de 1914 debió ser para España como una bendición de Dios, porque mientras las grandes naciones de Europa se destruyeron, era lógico que aquí nos reconstituyéramos de una parte por ley de relatividad, de otra por un mayor valor cierto, intrínseco, del hombre, de la tierra, de los negocios.

La guerra debió servir a España para que se revelasen políticos de altura, gobernantes con hartazgo de realidad; para que la tierra y el subsuelo multiplicaran su producción; para que al conjunto de hombres decididos, luchadores de grandes batallas, surgiesen empresas poderosas, capaces de producir lluvia de negocios y con ellos caudalosas corrientes mercantiles en conquista de riqueza y de poder.

Esto no ha sido. La política, el arte de gobernar, no favoreció a los españoles con el descubrimiento de ningún hombre a la altura de las circunstancias; del mundo negociante tampoco surgió ni un inteligente audaz, debelador de la santa rutina de siglos; la tierra no ha sentido en sus entrañas más golpes de la maceta y el pico del minero, ni más arraigar ni florecer de espigas en su cara que besa el sol.

De la guerra debimos deducir provechos para todos, y es la vida, difícil y la amenaza del hambre lo que sacamos de la guerra.

Y sin embargo, son muchos, muchísimos los millones que los negocios corrientes, simples, negocios del a, b, c, de la guerra, han volcado aquí. Porque es con el alfa de los negocios con lo que se han traído a España los más de los muchos millones ganados de la guerra: con el alfa en conjunción con el insuficiente aprovisionamiento del país, de lo que se derivan el malestar, los motines y las huelgas que pueden conducirnos a situaciones de trascendente peligro.

Es evidente: los más de los millones que se han embolsado empresas y negociantes, no son ganancias airoas obtenidas en gallarda lucha industrial o mercantil; son utilidades de fácil obtención, a costa de sufrimientos de los más.

Piénsese en esto, en la verdad de esto. Y en la justicia de que los acudados por causa de la guerra paguen una contribución extraordinaria por estos beneficios.

El Tesoro público a todos pertenece, y ya que la inmensa mayoría de los españoles sufre por razón del modo de acopiar esa riqueza, no será mucho que los mimados de la fortuna entreguen al acervo común una parte de sus ganancias, representativa de las privaciones de los más.

EN EL CARMEN

Conferencias del P. Ruíz Amado

Conocido por demás es ya el nombre del sabio Jesuita Padre Ruíz Amado en Alicante como insigne políglota y profundo pensador como dejó demostrado en las conferencias que en el pasado año pronunció en la Iglesia del Carmen ante numeroso concurso de hombres de todas las clases sociales.

En el presente año y desde el próximo domingo 24 alas Oraciones de la tarde, repetirá tan sabio Jesuita en la misma Iglesia otra serie de conferencias para solo hombres a las que no dudamos acudirán no solamente los hombres de alguna cultura si no todos los que se precien de amantes del saber humano, a las que prometemos no faltar por la indole de las materias que tocara tan entendido maestro.

A "PICA-DURA"

La Cruz Roja, esa benemérita institución para cuyo fin creada, no necesita de elogios, puesto que por sí mismo constituye una gran obra de filantropía, merece al igual que se viene haciendo en todas las capitales importantes de España, que se celebre en su beneficio un espectáculo magno, cuyos ingresos gananciales fueran destinados a engrosar los fondos de que disponga la representación en esta localidad.

Para ello, voy a hacer a usted, admirado maestro, una proposición que no tiene, me parece, desperdicio. Y la hago exclusivamente a usted, por entender que es el único redactor taurino local que entiende la aguja de marear en lo que a organización de espectáculos taurómicos se refiere, aparte de que tengo la absoluta certeza de que habrá de patrocinarlo, con gusto y eficacia, mi modesta idea. He la aquí, contando siempre con su valiosa ayuda:

«Metrallero» ha armado un verdadero alboroto en la corrida benéfica del domingo último. Creo, así lo estimo, que al sólo anuncio de este mozo en el cartel, la expectación reinaria por doquier entre los aficionados y público en general, de quienes el noventa y nueve por cien desconocen a estas horas el pedazo de torero que entre pecho y espalda lleva Ramón Sánchez. Pues bien; a base de éste mismo, lo que por sí solo llevaría asegurada buena parte en el éxito económico del espectáculo cuyo deseado fin queda expuesto, se puede organizar una colosal novillada para el último domingo del próximo Mayo. Y como quien estas líneas escribe no tuvo nunca por hábito echar la piedra y esconder la mano, para que alternen con «Metrallero» traigo yo contrato en blanco y a liquidar sin prisas de momento, al gran matador «Cortijano» y al inmenso y elegante «Rodalito», aportando al caso la facilidad de adquirir seis hermosos ejemplares de la ganadería de Cabezudo, a pagar en taquilla.

A poco que V. me haga lado creo que encontraríamos en seguida quienes nos ayudarían eficaz y desinteresadamente, ofreciendo al público esa tontería de cartel cuyos componentes son garantía de un éxito colosal, tanto en el sentido artístico como en el económico.

Hace por hoy punto y espera su respuesta,

ARONCILLO

"A B C," y "El Sol,"

(Por telégrafo)

Madrid 19, 12:20 t.

Dictamen de Maura

Los periódicos «A B C» y «El Sol» publican el dictamen de don Antonio Maura, acerca de la discusión que ambos periódicos sostienen sobre el anticipo reintegrable del Estado a la Prensa.

Los principales párrafos del dictamen dicen, que el anticipo no cancelaba de un modo automático los contratos de los periódicos con La Papelera.

Mientras el anticipo prosiga, siendo La Papelera la proveedora única y la perceptora, bajo su mano estará expedito y aseguradísimo el reembolso que se fija.

«En tal estado las cosas, las garantías bastan y sobran pero como el sistema actual tiene carácter de interino, mientras una futura ley no establezca las garantías permanentes, cabrán acerca de las contingencias del reembolso, cavilaciones y recelos».

La polémica entre ambos periódicos prosigue hoy, agriándose cada vez más.

Las oficinas de redacción y administración de LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE, se hallan establecidas en la calle de Castaños número 55 bajos, donde se dirigirá toda la correspondencia.

Horas de oficina: de nueve de la mañana a dos de la tarde.

La guerra

Comunicados oficiales

(Por telégrafo)

Madrid 19, 9 m.

Parte alemán

Nauen (noche). — Al sureste de Tahiru se han desarrollado grandes combates.

En el frente de la gran Rusia se han reanudado las hostilidades.

En una avanzada de las tropas alemanas hacia Dunaburg alcanzamos a Duna sin combates.

Habiendo sido llamados por Ucrania para que le prestáramos auxilio, combatimos contra los soldados de la gran Rusia.

Nuestras tropas han emprendido el avance hasta Kowel.

Parte francés

Paris (noche). — Cañoneo en la región de Mette.

Detuvimos a cañonazos una nueva tentativa enemiga, contra nuestras posiciones de Butte Memil, causándonos grandes pérdidas y aprisionando treinta enemigos entre ellos un suboficial.

En el resto del frente calma.

La guerra submarina

Madrid 18, 10 m.

Nuevos éxitos

Nauen (oficial). — En el Mediterráneo oriental hundimos cuatro vapores y dos veleros sumando un conjunto de 29.000 toneladas.

Entre los vapores hundidos figuran el italiano «Participaciones» de 2.348 toneladas, llevaba cargamento de naranjas a Liverpool, el «Caprera» de 5.040 toneladas y otro italiano que desplazaba 8.000 toneladas.

Los veleros eran el «Emma Telice Agüere» y «Madre».

Orro vapor que era un transporte de tropa inglés y se rotulaba «Minnetonka» de 13.528 toneladas, fué hundido del cual apresamos a diez tripulantes.

Más buques hundidos

De Maascobde comunican las siguientes pérdidas de buques, el velero «George Elsey» de 690 toneladas; «Minie-Roger-Dury» de 361, el remolcador «Edna»; el vapor inglés «Britani» de 2.986 toneladas, el «Anichya» de 1.135; el velero inglés «Emyle Anderson» de 255; el «Maamirg», e barco hospital-francés «Assie» de 8.560 toneladas, por causa de incendio y el velero inglés «Golden Light» de 120 toneladas.

DE RUSIA

Madrid, 19, 10 m.

Las crueldades de los maximilistas

Kenigwusterhausen, (noche). — La prensa sueca relata las crueldades que cometen los maximilistas en Finlandia.

El hambre

En Lituania amenaza el hambre.

En muchos puntos han sido quitados los techos de paja de las casas para darlos de pasto al ganado.

La guardia roja organiza bailes en las iglesias.

En Taganzo

Las operaciones de Alexief en la comarca de Taganzo, se han registrado violentos choques con la guardia roja.

Han sido copadas las tropas del soviet.

La prensa rusa

La prensa rusa alienta a Alexief a terminar con el maximilismo.

El calendario

El día 14 de febrero se implantó el calendario gregoriano en Rusia.

Ukrania y Rumania

Madrid, 19, 1 t.

Petrogrado. — La delegación maximilista de Ucrania ha declarado la guerra a Rumania.

DE MI VIDA

Era muy amigo mío, y me quería como a una hermana.

Según los diferentes casos de mi vida me aconsejaba como a un padre o como una madre me consolaba.

Su voz que hacía dulce para reírme, me habló una tarde de esta manera:

Apártate del baile, deja el bullicio, siéntate aquí a mi lado; y mientras aspiramos el grato olor de esas flores, hablemos un poco de ti, ¿quieres?

—¿Por qué estás triste, porque eres así? No comprendo el cambio que se ha operado en tu persona, y deseo que tú me lo expliques. Nunca has sido de esa manera, ¿por qué no te ries?

—¿Qué has hecho de aquella continua alegría que era la nota saliente de tu carácter? ¿Dónde está aquella chispeante conversación que nos traía tarumbas? ¿te ries? contesta.

—Antes, te acuerdas? yo huía desalentado de las muchachas vulgares que ahora nos rodean y en las que no encontraba mas que una conversacion superficial que me aburría.

Me sentaba muy cerca de tu persona y buscaba en tu aménisima charla, una alegría verdad que encontraba siempre. ¿Recuerdas que bien lo pasábamos? ¿Cuántas veces me has hecho olvidar mis penas con tus alegres chiquilladas!

—Y sin embargo ahora, no arrugues la frente y deja que te lo diga; ahora... si no fuera por lo que te quiero me aburriría a tu lado.

—¿No tienes nada que decirme? habla... que sufres quizás? ¿tienes penas? Dímelo por favor; ya sabes que te quiero como nadie, y me atormenta la idea de que flores en silencio! ¿No tienes confianza en mí, neñica?

—¿Ves esa rosa de té, que dobla su tallo y confunde sus hojas con las del rojo clavel que la acaricia? ¿Es que le cuenta sus penas, es que busca su consuelo?

—Haz tu lo mismo; confunde con las más tus miradas, y cuéntame tus pesares para que yo los alivie con mi cariño!

Mis ojos en sus ojos y entre las suyas mis manos, empecé a hablar con voz conmovida, y tan bajito, que más bien me adivinaba que me oía... y el murmullo de las hojas, el gorgojo de los pájaros y el silbido del viento, confundidos con los acordes del piano, ahogaron el secreto de mi melancolía, que con voz muy dulce le confiaba a mi amigo, a mi hermano...!!

AURAMO.

LAS ELECCIONES

(Por telégrafo)

Madrid 19, 9:40 m.

Los liberales no se unen

García Prieto ha desmentido los rumores que han circulado acerca de la unión de los liberales para las elecciones.

La lucha... sangrienta

Sevilla. — En el pueblo de palacios, por motivos electorales rifieron Luis Vaquero liberal y el derechista Amuedo, resultando este último con un balazo en la cabeza.

El agresor se dió a la fuga.

La guardia civil de algunos pueblos ha sido reforzada.

Lo que dice «El Imparcial»

Comentando «El Imparcial» de esta mañana el resultado de la jornada electoral del pasado domingo dice que todo sigue igual, no siendo tan fácil como pretenden los líricos y los secretarios cambiar de la noche a la mañana los valores políticos en un país.

Sigue diciendo el mismo periódico que aunque el número de diputados elegidos por el artículo 29 de la ley electoral ha disminuido, el descenso ya venía acentuándose en las últimas elecciones y los partidarios de la renovación aseguraban que ahora no saldría ninguno por dicho artículo.

Si así hubiera sido, habría derecho a hablar plenamente de renovación.

¡Asusch, asusch!

(Y como está el patio)

Febrerillo el corto ha puesto sobre la manta todas sus predilecciones. La membrana pituitaria a él se ha asociado formalizando un contrato tan liberalísimo que la más amplia e igualitaria reciprocidad tiene acobijo.

En esto Febrerillo lleva la voz cantante. Da primero y, como el privilegio ya se sabe a lo que alcanza, dar dos voces, tendremos: Febrerillo sopla la membrana responde— e incontinenti— por acción indirecta, cae la manta con carácter de calorífero reparador y devolucionante de la normalidad pituitaria. Total aclaratorio. Febrerillo ha calcado el paso de sus precedentes colegas con iguales demostraciones frías y excitantes de catarros y constipados, con su vastísimo escala musical de toses y estornudos.

¡Asusch, asusch! Y como está el patio! Esto del patio es el límite del día.

Con estornudos y toses, y con una frialdad y escepticismo en el ambiente como para liquidar promesas y congelar ilusiones presentes y futuras se proclamaron ayer los candidatos a diputados a Cortes. ¿Qué qué pasará? ¿que quien's idrá? Preguntas deicolegal. ¿Ustedes creen en la sinceridad de la renovación? Pues, han creído tanto como en la inmutabilidad de la almeja.

Reflexionábamos amargamente, doloridos en lo más íntimo de ese espectáculo de la farsa cuando el cántico de unas voces varoniles y el taffer de unas guitarras despertó nuestra abstracción. Eran los futuros soldados de la Patria; los sorteados por la mañana en el Ayuntamiento. Un sacudimiento misterioso tensionó nuestros nervios vertiéndose un raudal de optimismo sobre nosotros.

¡Oh! esto no era una esperanza; era un hermoso presente.

Y el día de ayer no dió otra cosa de más transcendencia, por que la corrida de novillos pos culpa del pícaro frío dejó de ser un beneficio, menos mal que por la noche la Pifafá tuvo una opulenta alegría y una sentidísima despedida.

El M. E.

España y la guerra

(Por telégrafo)

Madrid 19, 12 t.

Respuesta a Alemania

Anoche se dijo, con relación a los informes recibidos de Berlin, que el Gobierno alemán se muestra propicio a respetar nuestro servicio de cabotaje y en tal sentido se inspira la nota de contestación a la formulada por España por el torpedeamiento del «Giralda».

España gran potencia

Radiogramas particulares recibidos de Viena transmiten las opiniones de los presidentes de la Real Academia Húngara y del Tribunal Supremo de Hungría favorables a que los neutrales y España en primer término como gran potencia mediterránea, participen en la segunda conferencia de la paz.

España gran potencia

Radiogramas particulares recibidos de Viena transmiten las opiniones de los presidentes de la Real Academia Húngara y del Tribunal Supremo de Hungría favorables a que los neutrales y España en primer término como gran potencia mediterránea, participen en la segunda conferencia de la paz.

España gran potencia

Radiogramas particulares recibidos de Viena transmiten las opiniones de los presidentes de la Real Academia Húngara y del Tribunal Supremo de Hungría favorables a que los neutrales y España en primer término como gran potencia mediterránea, participen en la segunda conferencia de la paz.

España gran potencia

Radiogramas particulares recibidos de Viena transmiten las opiniones de los presidentes de la Real Academia Húngara y del Tribunal Supremo de Hungría favorables a que los neutrales y España en primer término como gran potencia mediterránea, participen en la segunda conferencia de la paz.

Registro Civil

Durante las últimas 24 horas se han practicado en este establecimiento oficial, las siguientes inscripciones:

Nacimientos

María Aranzana Dominguez, Margarita Anton Bernabeu Salud Amat Madrid, Ernesto Candela Perez.

Defunciones

Amelia Sogorb Mira 1 mes María Ortiz Alvarez 70 años.

Matrimonios

Manuel Climent Arnáiz con Asunción Salazar Baeza.

La guerra al día

(Por teléfono)

Extracto de operaciones

Madrid, 19, 9'10 m.

Por haberse terminado el armisticio entre la Rusia del Norte y Alemania, ésta considera que no se pueden dar por terminadas las hostilidades, habiéndose reanudado ayer avanzando hacia Dunaburg.

El Duna ha sido alcanzado sin combate.

Llamadas por Ucrania para prestarle auxilio contra los soldados de la gran Rusia, las tropas alemanas han empezado el avance en dirección a Kovel.

En los frentes de batalla de Italia y del norte de Francia, continúan suspendidas las operaciones del conjunto.

Hubo entre Pesina y el Astico lucha de patrullas y cañoneo activo en la meseta del Asiago y entre el Brenta y el Piave.

En Occidente vivas acciones de artillería y gran actividad aérea,

menos cuarto, en una de las cuestras de la calle de Riego, una mujer que según noticias de aquel vecindario hacía más de 24 horas que se encontraba allí quejándose constantemente, resultando ser Dolores García López. Reconocida en la Casa de Socorro, certificaron que padecía de inanición.

Todavía quedan primos

Ayer dió parte a la benemérita del puesto de Planes, el vecino de la aldea de Margarita, Pascual Lucas Lucas, manifestando que una gitana llamada María, le sustrajo con malas artes 300.

Horrible muerte

En Almoradí, en la noche del día 16 la anciana Josefa Valdés Santacruz, al ir a encender fuego para calentarse, las llamas hicieron presa en las ropas de la pobre mujer, produciéndole horribles quemaduras y falleciendo a los pocos instantes.

El Juzgado instruye las oportunas diligencias.

Diversas noticias

Madrid, 19, 12'30. t.

(Por telégrafo)

Acuerdo municipal

Córdoba.—En la sesión últimamente celebrada por este Ayuntamiento, se aprobó una moción pidiendo que constase en acta la satisfacción de la corporación por el nombramiento del señor López Criado para el obispado de Cádiz.

También se acordó contribuir con 250 pesetas a la suscripción que ha abierto el periódico «El Defensor» para regalarle el pectoral y homenajearle el día de su consagración.

Huelga de campesinos

Madrid, 19, 9'25, m

Burgos.—Los obreros del campo del término de Aranda de esta provincia se han declarado en huelga.

Los huelguistas han obligado a cerrar las fábricas y las tiendas. Quieren que una fábrica resinera devuelva un pinar que compró. La situación es grave.

VIDA SOCIAL

Viajeros

Han llegado de Valencia doña Francisca Hueta, y don Vicente Caldes de Murcia don José Sánchez Sola y don José García y de Alcoy don José Benito.

—Han salido para Murcia don Cristóbal Catalan don Jacinto Vaello y don Joaquín Hidalgo, para Valencia don Salvador Canals y don Maximo Cholis y para Villajoyosa don Ricardo Urrios.

Ha marchado a Jijona para asuntos electorales el candidato por la circunscripción de Villena, don Carlos Regino Soler.

Los graves desórdenes EN MALLORCA

El pueblo se amotina por la falta de carbón.— Asalto y saqueo en el muelle.— Cargas de la guardia civil.— Víctimas.

Falta de carbón

Palma.—A causa de la escasez y carestía del carbón, se formó una manifestación compuesta de unas 600 personas, las cuales asaltaron los carros que transportaban dicho combustible repartiéndoselo.

Saqueo en el muelle

El grupo de manifestantes engrosado por los albañiles que se hallan en huelga se dirigió a los muelles saqueando y llevándose las mercancías que estaban dispuestas para embarque.

Sargento herido

La guardia civil acudió a los muelles disolviendo fácilmente a los manifestantes; pero rehechos después agredieron a pedradas a la benemérita, sonando varios disparos, a consecuencia de los cuales resultó herido un sargento del referido cuerpo.

Descargas.—Un muerto

El oficial que mandaba las fuerzas ordenó tocar los toques de atención y después de éstos tuvo que mandar disparar.

Por la descarga de la benemérita resultaron un muerto y un herido de los manifestantes.

La tranquilidad ha quedado restablecida.

Madrid 19, 12'40 t.

Más detalles

Se reciben nuevos informes oficiales de los sucesos sangrientos ocurridos en Palma de Mallorca.

Según tales referencias, ayer mañana las carboneras carecían de género.

Mujeres y chiquillos fueron a ver al gobernador civil y al alcalde exponiéndoles la falta de tan necesario artículo.

Dichas autoridades manifestaron que en efecto, no habían existencias de carbón, pero que la policía averiguaría las ocultaciones y serían cedidas al público.

Asalto a las mercancías

Cerca de las once de la mañana unas docenas de mujeres y un centenar de albañiles huelguistas acudieron al muelle apoderándose de gran cantidad de carbón vegetal traído de Ibiza.

Más asaltos

También frente al Gobierno civil asaltaron tres carros que iban cargados de dicho combustible, llevándose las existencias.

Al mediodía, millares de personas iban a muelle a llevarse carbón,

Cargas y disparos

Acudió la guardia civil y los carabinieri, quienes a pesar de los esfuerzos que realizaron, no pudieron impedir el saqueo.

La benemérita después de los toques de atención tuvo que dar varias cargas; pero los grupos se rehacían. Agotado el carbón, empezaron a llevarse harina, patatas y bacalao que había en el muelle.

A las dos de la tarde los grupos entraron en la ciudad, apedreando a la benemérita.

Está cargó y tuvo que disparar.

Obrero muerto

Resultó gravísimo el obrero Miguel Cabota, quien falleció poco después en el Hospital.

Puntos vigilados

El Gobierno Civil está vigilado por fuerzas de infantería del regimiento de Mallorca.

También están vigiladas las fábricas de gas y de electricidad.

Tren asaltado

Al atravesar la ciudad un tren de carga, los grupos asaltaron la máquina cogiendo el combustible de la misma.

El tren quedó parado en medio de la calle.

Mas pedreas

Los grupos apedrearon a los tranvías teniendo que suspenderse la circulación de los mismos.

Todo el comercio ha cerrado sus puertas.

Los disturbios se recrudecen

A las cinco de la tarde volvieron a reproducirse los disturbios.

Los grupos apedrearon a la benemérita. Esta cargó varias veces contra los revoltosos.

Una bala perdida

Un proyectil de la guardia civil rebotó al dar en un hierro de un vagón y fué a herir a la señora doña Juana Humbert que estaba en el balcón de su domicilio.

Reunión de autoridades

Las autoridades han celebrado repetidas conferencias.

El Ayuntamiento se reunió en sesión extraordinaria acordando traer cien toneladas de carbón vegetal que llegará el viernes.

Pastelería con horno se traspasa con herramienta o sin ella, por no poderla atender.—Buenas condiciones.

SECCION RELIGIOSA

— Cultos para mañana —

FEBRERO

20

MIERCOLES

Santoral

San León obispo y confesor. Tempora

La misa y oficio divino son de la feria corriente, rito simple y color morado.

Continúa el ayuno Cuaresmal (dispensado para los que tienen la Bula de indulgencias y de indulto de carnes) menos los miércoles, viernes y sábados que a todos obliga.

Indulgencia plenaria por la Bula de Cruzada.

SAN NICOLAS.—A las 9 horas Canónicas, y misa Conventual con visperas cantadas; a las 10, 11 y 12 rezadas.

Por la tarde después del coro, prosigue la consoladora devoción de los Siete domingos de San José, con manifiesto, sermón a cargo del señor Abad y bendición; haciendo después estación en el altar del Patrocinio.

PARROQUIAS.—A las ocho misa Mayor y por la tarde a las oraciones habrá ejercicios de Cuaresma, predicando los respectivos párrocos.

CARMEN.—A las 5 y media, misa y ofrecimiento de obras; a las 6, 7 y 8 y media misas rezadas de Comunión y por la tarde a las 5 ejercicios de cuaresma y Via-Crucis.

CAPUCHINAS.—A las 7 y diez, misa con hora santa, manifiesto y bendición; por la tarde a las seis, prosiguen los ejercicios Cuadragésimales del Padre y Santo Obispo Valverde, terminando con el Via-Crucis y canto del Perdón.

AGUSTINAS.—A las 8 y media misas por la Juventud Antoniana. En las demás iglesias y parroquias las de costumbre a sus horas.

NOTICIAS

El empleado de Telegrafos don Florentino Piqueres León, ha manifestado en la Inspección Municipal que desde la casa de Telegrafos al Salón Esdaña se le extravió una cartera en la que guardaba y pase para los ferrocarriles y dos cédulas personales.

Banco de Albacete

SUCURSAL DE ALICANTE
Operaciones de Banca y Bolsa
— Cuentas corrientes con interés —
— Caja de Ahorros —

Horas de caja de nueve a una y de tres a cuatro.

Imp. Hijos de J. García, Costa nos 55

EXTRANGERO

(Por telégrafo)

Madrid 19, 1'10 t.

Ciudad destruida

Londres.—Dicen de Durban que la ciudad de Unfalosi ha sido destruida por el desbordamiento del río del mismo nombre.

Han parecido ciento trece europeos.

El vecindario se encuentra en situación angustiosa.

Las lluvias han convertido en marismas a la mayoría del territorio de Mozambique y del Transvaal.

Doscientos indígenas se han ahogado.

SUCESOS

Es de bromar

El oficial del Regimiento de la Princesa D. José Cosido Cantó, ha denunciado que ayer a las 7 de la tarde, le amenazó de muerte con una navaja de grandes dimensiones, un sujeto desconocido, frente a los talleres Aznar, en la carretera de Ocaña.

Malos tratos

Candelaria Ruso Baello, ha denunciado a Eduarda Gimenez Torres y a su hijo Agustín Riera Gimenez por maltratarla de palabra.

Cuidado con los rateros...

Juan Planelles Sales ha denunciado que frente a la estación de la Marina; donde trabaja, le han sustraído una barra de hierro y varios objetos mas, ignorando quien pueda ser el autor del hecho.

Hambre!

El jefe de los guardias urbanos ha encontrado esta mañana a las 9

RAZONES

por las cuales no debe usted comprar piel: mas que n

Casa Solá

Primera.—Porque SOLA es el único pe.etero en Alicante.

Segunda.—Porque comprándose las a SOLA las adquiere usted directamente del fabricante y gana lo que el intermediario debe gastar.

Tercera.—Porque usted mismo puede ver los materiales que en la confección se emplean.

Cuarta.—Porque si en el momento no hay lo que usted quiere, se lo puede hacer en el acto.

Quinta.—Porque comprándolas en Casa Solá se le pueden reformar cuando la moda cambie o cuando usted lo desee.

Sexta.—Porque como SOLA las fabrica tiene mejor surtido que nadie y

Séptima.—Porque es donde la encontrará usted más baratas que en lado alguno.

Si esto lo dudara usted, dese una visita a Casa Solá, y se convencerá de la veracidad de cuanto acaba de leer.

Internado Femenino

de Santa Teresa de Jesús

Primera y segunda enseñanza y preparación para las oposiciones oficiales de maestras.

López Torregrosa, 17, 1.º izqda.

ALICANTE

Bar Triánón

Se sirven OSTRAS de la Compañía Ostrícola de Santander.

Fiambrs de todas clases cervezas, Aperitivos y licores de las mejores marcas.

Plaza Isabel II, 15 ALICANTE

Farmacia

DE

Francisco Pérez Ortiz Chápuli

Plaza de Navarro Rodrigo, 6

Benalúa ALICANTE

La Correspondencia de Alicante

DIARIO DE NOTICIAS

Eco imparcial de la opinión y de la prensa.

Un número CINCO céntimos

Ultimos telegramas y noticias de la tarde.

Precios de suscripción:

LA CORRESPONDENCIA DE ALICANTE

En la capital:

Un mes. 1'0 pesetas.

Trimestre. 4'50 id.

Fuero:

Trimestre 1'50 id

Punto único de suscripción:

Castafios 5.—Alicante.

Precios de los anuncios:

50 céntimos de peseta la línea en la primer plana.

25 céntimos de peseta la línea en la segunda y tercera plana.

10 céntimos de peseta la línea en la cuarta plana.

La Moderna

DE

ELEUIERIO CRUZ GALINDO

Gran surtido de calzado de lujo y a la medida.—Surtido especial en clases económicas.

Castafios 35

Alicante

Conca Sastre

Altamira, 24 pral.

Alicante

Lanas, Borra, Miraguano

y demás efectos para colchones, pieles blancas y de color, de las ojeteadas y preparadas a la inglesa

Salvador Vilanova

Confeción en casa y a domicilio de colchones sistema inglés y español. Se lavan y cardan lanas viejas a máquina quedando como nuevas.

Labradores. 20

Sucursal: Labradores, 6 ALICANTE

Bar SAMPER

PLAZA DE LA CONSTITUCION

Aperitivos y licores de las mejores marcas.

Novedad en Alicante

Se sirve la mejor Sidra Asturiana.

Bck a 20 céntimos

Medio a 10 id.

Chahuites tostada — Bocadillos A

— Chocolates —

Gran hospedería RAMIS

de

Bartolomé Galiana

Habitaciones esmeradas con timbre Luz eléctrica, coche y conserje en todas las estaciones.

Calle San Telmo, 7 dupdo.

ALICANTE

FOTOGRAFADOS

Se hacen a la media tinta autótipos y zincografía.

Servicio rápido.

Riego, 4, 2.º Alicante

